



**Nombre de alumno:
Erick Peñaloza Martínez**

**Nombre del profesor: Ana Gabriela
Villafuerte Aguilar**

Nombre del trabajo: Ensayo

**Materia: Historia De La Medicina
Veterinaria Zootecnista**

Grado: 1°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de Septiembre de 2022.

INTRODUCCIÓN

La Medicina Veterinaria tiene sus orígenes en la domesticación de los animales como una necesidad del hombre de solucionar los problemas sanitarios, reproductivos y de alimentación de los animales de producción y aquellos destinados al trabajo. Por tanto, los primeros conocimientos empíricos de la profesión surgen en tiempos muy antiguos, de los cuales existen documentos y grabados rupestres en diversos países o regiones de Asia y Europa. Así, se supone que fue en Oriente Medio donde comenzaron a aparecer las primeras personas encargadas de la salud de los animales domésticos, aunque aún hoy poco se sabe sobre las técnicas que utilizaban para llevar a cabo esta actividad.

Más tarde, en la extensa obra de Aristóteles sobre historia natural se encuentran plasmados los primeros conceptos sobre patologías inherentes a los animales y fue a fines del siglo I, que se utilizó por primera vez el término Veterinario para definir a aquellos pastores dedicados a la cura de enfermedades de los ovinos.

Sin embargo, el mayor avance de esta profesión se dio con los estudios realizados para la atención de los caballos que se empleaban en las guerras y conquistas. Así fue que, como resultado de la necesidad imperiosa de atender la salud de los equinos, se crea en Lyon, Francia, en el año 1761, la primera escuela de veterinaria del mundo. Cuatro años más tarde, se inaugura la segunda escuela, en Alfort, en las cercanías de París, ambas por iniciativa de Claude Bourgelat. Más allá que ambas escuelas estaban principalmente destinadas en sus inicios a enseñar el arte de herrar a los caballos y curar las enfermedades de los pies de estos animales, con la reforma agrícola, se amplía a la prevención de las enfermedades del ganado.

Durante la prehistoria no podemos hablar de la medicina veterinaria tal y como la conocemos hoy en día, pues el hombre primitivo estaba muy lejos de alcanzar un nivel intelectual como el que manifestaron los integrantes de las primeras civilizaciones. Lo cual no significa que no haya existido la relación del hombre con el animal. Valla que sí la hubo, pues las osamentas encontradas y, sobre todo, las llamadas pinturas rupestres se relacionan en particular con animales, lo cual indica que el hombre primitivo fue cazador y luego pastor, antes de agricultor.

ENSAYO

La medicina veterinaria durante la prehistoria los hombres primitivos estaban muy lejos de alcanzar el nivel intelectual como el que manifestaron las primeras civilizaciones, lo cual no significa que no haya una relación entre el animal y el hombre. Tras encontrar las osamentas y sobre todo las llamadas pinturas rupestres que se relacionan con animales lo que nos indica que el hombre primitivo fue cazador y luego pastor, antes de agricultor. No cabe duda que los hombres y las mujeres de aquellos grupos humanos primitivos, tuvieron que darse cuenta de la anatomía de aquellas criaturas, así como lo son los órganos vitales en forma muy somera y simplista al despojarlos de su piel, abrirlos en canal y extraer las vísceras.

Los egipcios tenían la creencia que los excrementos la materia corrupta podía introducirse en las venas lo que explica la importancia atribuida a la sangre, los egipcios no distinguían en absoluto entre venas, arterias y nervios, los vasos eran denominados (metous).

A lo largo de la historia humana los animales han jugado un papel muy importante en el desarrollo de las costumbres, leyendas y religiones. Desde muy temprano los hombres primitivos hallaron que la relación humana-animal era un aspecto fundamental para su supervivencia, sobrevivir en un ambiente donde era necesario procurarse alimentos, vestimenta, abrigo sin más herramientas que las que la naturaleza y su ingenio proveían era un gran desafío. Al principio el hombre mato o capturo animales con el fin de utilizarlos como alimento o vestimenta; pero también algunos animales cazaron hombres generando así temor y respeto, sin embargo con el paso del tiempo algunas especies aprendieron a tolerar al hombre y se adaptaron a su forma de vida.

La domesticación se define como un proceso mediante el cual una población animal se adapta al hombre y a un sitio de cautividad a través de una serie de procesos de adaptación producidos por el ambiente y repetidos por generaciones. Se cree que la domesticación animal ocurrió por primera vez en el periodo mesolítico en América, Europa y Asia siendo un proceso que traspasa generaciones. Hay quienes afirman que tras el hallazgo de huesos de perros enterrados cerca de un humano que hubo una conexión entre ambos desde hace más de 135.000 años.

Los datos disponibles indican que el primer proceso de domesticación para este territorio de México se relacionó con el guajolote (meleagris gallapauo), basándose en la información arqueológica disponible, quien logro por primera vez controlar y manipular el ciclo de vida de algunas de estas aves fue hace 3,500 o 4,000 años.

CONCLUSIÓN

Al encontrar las pinturas que dejaron las primeras civilizaciones del hombre y al encontrar huesos de perro cerca de las tumbas del hombre sabemos que ya había una conexión entre el hombre-animal. Ahora ya tenemos una idea de cómo fue que se fue domesticando los animales, ahora sabes cómo es que funciona el organismo de un animal sabemos distinguir los diferentes tipos de órganos que tiene y sabemos su anatomía, ahora sabemos qué tipo de alimentación necesita para poder crecer y así nosotros poder sacarle provechó.